

DECLARACION DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,  
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR,  
SOBRE VOTACION DE CONGRESO DE ESTADOS UNIDOS

SANTIAGO, 01 de Agosto de 2002

Bueno, yo quisiera señalar, en primer lugar, mis felicitaciones al Presidente Bush por el logro que ha tenido en el día de hoy. La aprobación por parte del Senado le permite al gobierno de los Estados Unidos iniciar una ronda de negociaciones para tener un Acuerdo de Libre Comercio a nivel de las Américas, para fomentar un comercio más libre dentro de la Organización Mundial de Comercio y, en lo que a nosotros respecta, en poder acometer la etapa final de las negociaciones.

Sobre esto, como Presidente de Chile quisiera señalar que lo que tenemos por delante es un largo camino. Se trata de negociar, esperamos en este año tener tres rondas de negociación que le propondremos a los Estados Unidos, y ver si somos capaces en estas tres rondas de concluir.

Todos sabemos que en negociaciones de esta naturaleza los temas más complejos, difíciles, quedan para el final. Y, por lo tanto, ahora es el momento en que conoceremos efectivamente cuál es el planteamiento que hacen los Estados Unidos.

Por nuestra parte, nuestros equipos negociadores están prestos para iniciar su tarea, tenemos, primero, en la primera semana de septiembre, que negociar con la Asociación Europea de Libre

comercio y esperamos concluir con ellos en el mes de septiembre, y luego, entonces, en la última semana de septiembre la negociación retomada con el gobierno de los Estados Unidos.

En suma, es un desafío para el país, lo que se ha aprobado es una forma de poder avanzar más rápido, y esperamos ahora que este Acuerdo, si las negociaciones van bien, puedan culminar a comienzos del año próximo.

\* \* \* \* \*

Santiago, 1 de agosto de 2002.  
Mls/ems.